

Actualidad Agrícola y Ganadera en **Canarias**

“Los/as agricultores/as y ganaderos/as somos imprescindibles”



PORTADA

ARRANCA AGROFUER, LA FERIA DEDICADA AL PRODUCTO LOCAL Y LA TRADICIÓN MAJORERA

La iniciativa pretende dinamizar la economía de los núcleos rurales y promover el consumo de productos kilómetro cero, contando con un programa de actividades que se extenderá durante el todo el fin de semana

El Cabildo de Fuerteventura ha inaugurado este viernes la primera edición de AgroFuer, una feria con una veintena de puestos que tiene como objetivo dinamizar la economía de los núcleos rurales y promover

el consumo de productos kilómetro cero.

Informa RTVC

En un comunicado, la Institución insular ha señalado que este evento se enmarca dentro del programa 'Fuerte por Naturaleza', impulsado por la Consejería de Turismo y financiado por los fondos europeos Next Generation.

Este proyecto lo desarrollan el Cabildo de Fuerteventura, desde la Consejería de Turismo, y la Cámara de Comercio, gracias a un convenio de colaboración para vincular el crecimiento del sector turístico con el desarrollo de las comunidades rurales.

La iniciativa pretende dinamizar la economía de los núcleos rurales y promover el consumo de productos kilómetro cero, contando con un programa de actividades que se extenderá durante el todo el fin de semana, convirtiéndose en un punto de encuentro para el sector primario, la gastronomía y la cultura popular de Fuerteventura.

<https://rtvc.es/agrofuer-feria-fuerteventura-5-septiembre-2025/>

VITICULTORES ALERTAN DE LOS DAÑOS DE LA FAUNA SILVESTRE EN LAS COSECHAS

El sector señala que a la sequía se le suma la presencia de fauna silvestre, que está dañando el cultivo de la vid en Tenerife, isla también amenazada por la filoxera

Viticultores alertan de los daños de la fauna silvestre en las cosechas



Las Palmas de Gran Canaria: C/. Miguel Sarmiento, 2 – 35004. Telf. 928 369 806 – Fax. 928 385 634
La Aldea de San Nicolás: Avda. Los Cardones, 25 – 35470. Telf. 928 885 085 – Fax. 928 891 288
Santa María de Guía: C/. Sancho de Vargas, 19, interior bajo – 35450. Telf. 928 896 790 – Fax. 928 896 790
Tenerife (Tegueste): Ctra. El Portezuelo-Las Toscas, 269. Telf. 922 299 655 – Fax. 922 242 060

Viticultores alertan de los daños de la fauna silvestre en las cosechas.
Imagen de Archivo

La Asociación de Agricultores y Ganaderos de Canarias alertan de los daños que causa la fauna silvestre en las cosechas de vid de Tenerife.

Así, a la preocupación por la filoxera, se le suma la presencia de poblaciones de perdices, conejos, muflones o gallinas asilvestradas, un problema que aseguran se acrecienta con la sequía.

Uno de los lugares más castigados de la isla es la finca de Guayero, en el Espacio Natural Protegido de Ifonche. Así, aseguran que este año no saldrá ni un racimo de las hectáreas de viñedo de secano de este enclave.

Informa RTVC

Bajada entre un 30 y 50% de la producción

Los viticultores aseguran que tienen poco margen para actuar, ya que no está abierta la veda para la caza. Así, añaden que esto merma aún más la cosecha de uva que este año ya viene lastradas por la climatología.

El sector cuantifica la bajada de entre un 30 y 50% la denominación de Abona, un descenso que será aún mayor en los viñedos de secano que, sin aporte de riego, dependen exclusivamente de la lluvia.

EL GOBIERNO DE CANARIAS INCREMENTARÁ LOS RECURSOS PARA RIEGO AGRÍCOLA EN 2500 M³ AL DÍA CON UNA NUEVA DESALADORA EN FUERTEVENTURA



El consejero de Agricultura, Ganadería, Pesca y Soberanía Alimentaria del Gobierno de Canarias Narvay Quintero, y la presidenta del Cabildo de Fuerteventura, Lola García, realizaron hoy sábado, 6 de septiembre, una visita a la nueva desaladora de la isla, prevista para su puesta en servicio a finales de mes y que dispone de una capacidad de producción de 2.500 m³ diarios de agua para incrementar los recursos hídricos disponibles para riego agrícola. Ubicada en la Estación Desaladora de Aguas de Mar (EDAM) de Gran Tarajal, esta instalación, desarrollada por el Instituto Tecnológico de Canarias (ITC) y referente de eficiencia energética en desalación, ha supuesto una inversión de en torno a 1,6 millones de euros, dentro de un plan del Ejecutivo regional para dotar a las islas de diez instalaciones por un importe total de 13,4 millones de euros.

Durante el recorrido les acompañaron el director general de Ganadería, Andrés Díaz Matoso; el consejero insular de Aguas, Educación y Juventud, Sector Primario y Residuos, Adargoma Hernández; la alcaldesa de Tuineje, Candelaria Umpiérrez, y el gerente del Consorcio de Abastecimiento de Aguas de Fuerteventura (CAAF), Francisco Hormiga.

El consejero Narvay Quintero señaló que "la nueva desaladora se complementará con las obras de mejora de la red del centro-sur de la isla para dar respuesta a las necesidades de los agricultores y agricultoras de Fuerteventura ante la escasez de recursos hídricos". En este sentido Quintero añadió que "por segundo año consecutivo el Ejecutivo canario ha concedido una ayuda extraordinaria para paliar los efectos de la sequía en todo el Archipiélago que junto a la medida del año pasado suma 7,9 millones de euros dirigidos a respaldar de manera inmediata a más de 3.000 productores y productoras perjudicados por esta situación".

Por su parte, la presidenta insular, Lola García ha resaltado que "desde el Cabildo planificamos y damos celeridad a los proyectos que vienen a mejorar el agua agrícola en Fuerteventura, cumpliendo así con una de las principales demandas de nuestro sector primario". En este caso, añadió García, "contando además con una desaladora que destaca por su eficiencia energética gracias al trabajo del Instituto Tecnológico de Canarias (ITC)".

Financiada con cargo al Programa de Desarrollo Rural (PDR) a través del Fondo Europeo Agrícola de Desarrollo Rural (FEADER) y con fondos

propios del Ejecutivo regional, así como una aportación de 70.000 euros por parte del Cabildo para sufragar actuaciones de instalación, la nueva planta de Gran Tarajal contribuirá a incrementar para uso agrícola en la isla, a tiempo que se ejecutan mejoras y ampliaciones de la infraestructura de riego.

En este sentido, el Ejecutivo canario destinará un total de 10,85 millones de euros a las redes e infraestructuras para riego agrícola en la isla que, además del importe de 1,6 millones de euros destinado a la nueva desaladora, incluyen una inversión total de 9,25 millones de euros en las "Obras Accesorias del proyecto Modernización y mejora del regadío en la zona centro sur de Fuerteventura, Términos municipales de Tuineje y Pájara, Fuerteventura".

Estas actuaciones se realizarán para complementar con redes secundarias los trabajos que se ejecutan por convenio entre el Cabildo, a través del Consocio de Abastecimiento de Agua de Fuerteventura (CAAF), y la Sociedad Mercantil Estatal de Infraestructuras Agrarias (SEIASA). "Un proyecto al que damos celeridad absoluta desde el Cabildo, que asciende a más de 13 millones de euros y beneficiará a 289 regantes que cultivan 152 hectáreas", señaló Lola García.

AGROFUER ABRE SUS PUERTAS EN TUINEJE CON UNA VEINTENA DE STANDS PARTICIPANTES

El Cabildo de Fuerteventura ha inaugurado la primera edición de AgroFuer; una iniciativa enmarcada en el programa 'Fuerte por Naturaleza', impulsada por la Consejería de Turismo y financiada por los fondos europeos Next Generation EU. La feria cuenta con una veintena de stands, gracias a la participación de asociaciones, productores, comerciantes y artesanos locales.

Este proyecto lo desarrollan Cabildo de Fuerteventura, desde la Consejería de Turismo, y la Cámara de Comercio, gracias a un convenio de colaboración para vincular el crecimiento del sector turístico con el desarrollo de las comunidades rurales, según la nota de prensa difundida por la corporación insular.

La iniciativa pretende dinamizar la economía de los núcleos rurales y promover el consumo de productos kilómetro cero, contando con un completo programa de actividades que se extenderá durante el todo el fin de semana, convirtiéndose en un punto de encuentro para el sector primario, la gastronomía y la cultura popular de Fuerteventura.

En el acto inaugural han estado presentes la presidenta insular, Lola García, la consejera de Turismo, Marlene Figueroa, la alcaldesa de

Tuineje, Candelaria Umpiérrez, y el presidente de la Cámara de Comercio de Fuerteventura, Juan Jesús Rodríguez.

La presidenta, Lola García, dio la bienvenida a un evento que promueve la economía de las zonas rurales y fomentar el consumo de nuestro producto local. "Un espacio que une nuestra gastronomía, artesanía y cultura".

Por su parte, la consejera de Turismo, Marlene Figueroa, ha indicado que "AgroFuer es gastronomía, producto local y artesanía que pone en valor la cadena del sector turístico que no debe concentrarse simplemente en sol y playa". "Se celebra dentro de un convenio, a través de la Consejería de Turismo y el Plan de Sostenibilidad Turística en Destino, para favorecer que el producto local también forme parte del destino", ha añadido la consejera.

La alcaldesa de Tuineje, Candelaria Umpiérrez, ha comentado que "hoy se celebra, con los mejores productos de la isla, el esfuerzo y la labor que hacen los hombres y las mujeres del campo, del mar y la artesanía".

Además, el presidente de la Cámara de Comercio de Fuerteventura, Juan Jesús Rodríguez Marichal, destacó que Agrofuer representa una oportunidad para dinamizar las economías rurales, aprovechando las sinergias con el sector turístico. "Estamos convencidos de que es una iniciativa para que todos los sectores se puedan ver beneficiados", añadió.

En el acto de apertura estuvieron presentes, además, la consejera de

Comercio, Lolina Negrín, los concejales de Turismo, Dulce García, y el concejal de sector primario, Jonathan Peña, así como otros representantes insulares y municipales.

Viernes, 5 de septiembre

La jornada inaugural comenzará con un taller infantil y un showcooking del chef Alexis Morales, del restaurante 'El Invernadero'.

Durante la tarde, los asistentes podrán disfrutar de un taller de pastelería vegana y sin gluten, un taller de amasijo de gofio a cargo de Francisco Cabrera "El Molinero", así como de la ruta animada "Usos y costumbres de la sementera en Fuerteventura", organizada por la Asociación Sociocultural Más Ruines que Caín.

La música corre a cargo de 'Sinsonte', a partir de las 19.00 horas.

El segundo día de feria comenzará con la representación "Las Simonas desde la transgresión al feminismo actual" en la Casa de La Simona.

A lo largo de la mañana habrá actividades infantiles, un showcooking de Rayco Cabrera Fuentes, tallador profesional de frutas y verduras, además de un taller de amasado de pellas de gofio y zurrón.

La tarde estará protagonizada por el taller de tallado de frutas y verduras, un showcooking del chef Manuel Benítez Rodríguez, del restaurante Clandestino, y la ruta cultural "Usos y costumbres de la sementera en Fuerteventura".

El cierre de la jornada lo pondrá la actuación musical de la Parranda El Callao a las 20.00 horas.

Con actividades pensadas para toda la familia, AgroFuer combina la puesta en valor del producto local, la gastronomía innovadora, la tradición cultural y el ocio en vivo, consolidándose como una feria que promueve el orgullo de lo nuestro y la unión de generaciones a través del sector primario.

